



常陸太田ロータリークラブ

R I 第2820地区

No.13834



HITACHI-OTA ROTARY CLUB

(1960年1月13日設立)

R I 会長方針



会長 草野 朋子
 例会場 常陽銀行太田支店3F
 例会日 毎週水曜日／12:10～13:10
 最終例会18:30 レストランばんび
 会報委員 鹿志村 勇夫・塩原 拓海
 成井 小太郎・石川 主税

(先週例会) 2017年4月19日 NO. 38

(本日例会) 2017年4月26日例会(通算NO. 2797)

本日のプログラム(4月26日)

- ◎ 会長タイム
- ◎ 幹事・副幹事報告 ◎ 委員会報告
- ◎ 卓話(大森博文様) 新入会員歓迎会

◎ 会長タイム(草野会長)

こんにちは。今日は皆様に名残の桜を惜しんでいただこうと桜茶をご用意しました。通常桜茶はお祝いごとに使われる所以、透明無色な白湯で入れると思いますが、今回はほうじ茶で入れてみました。まずは香りを楽しんでいただけますでしょうか?さわやかな春の香りがしませんか?

ところで人間には5つの感覚があります。視覚、聴覚、味覚、嗅覚、触覚です。その中の嗅覚だけは、他の4つに比べて特殊な感覚となっています。人間の脳は大まかに大脳、中脳、脳幹の3つに分類されます。一番外側の大脳新皮質は人間が2本足歩行ができるようになってから急速に発達しました。一番人間らしさをつかさどっている脳です。嗅覚以外の感覚はこの大脳新皮質で認知されます。一方の嗅覚はその内側、大脳辺縁系にストレートに送られます。より中枢の本能に近づいた脳です。昔々、原始時代には嗅覚がとても大切な感覚だっ

たのですね。食べられる、食べられないの判断はどうしますか?一番は匂いですね。また、洞穴や洞窟などで生活していた時代に、猛獣に襲われることがあったかもしれません。夜の闇にまぎれてじりじり近寄って来るのが分かるのは、獣の匂いです。姿を消しても、足音を消しても、猛獣は匂いを消せません。嗅覚が、人間の生死を分ける脳の中核に直結しているということが納得いただけると思います。

また、大脳辺縁系のすぐ下には記憶をつかさどる海馬があります。認知症の人はこの海馬への血流が特に低いこともあります。匂いと記憶というのも強く結びついていますので、試験勉強する時には、好きなアロマなどを焚いておく、試験中にもその香りをかぐと思い出せるそうです。面白いことに、脳の細胞の中でまた新生(ターンオーバー)している細胞はこの海馬と嗅覚の細胞のみです。鍛えれば鍛えるほど進化成長して行く細胞なので、いろいろな香りをかいだ脳を新生させていただければと思います。

桜茶を目で見て、味わっていただいて、薰りをかいだ、花弁の歯触りを確かめて、聴覚は『草野ウグイス』の解説で、5感を刺激していただければ、認知症予防にも役立つのではないかと思います。

◎ 会長タイムPart. 2 (橘会員)

こんにちは。今日は車の希望ナンバーについてお話しします。「1」「2020」など人気ナンバーは抽選で決められます。現在「2019」も人気ナンバーに加わりました。ラグビーワールドカップの開催年です。当選するとナンバープレートの右上に大会ロゴが入ります。さらに1000円以上の寄付をすると左側にラグビーボールの図柄が入ります。寄付金は開催会場への輸送力増強等の事業に充てられるそうです。ご希望の方は、Webまたは私や澤畠さんの事業所へお申し込みください。

社会奉仕委員会からのお知らせです。6/22(木)東金砂神社「アジサイまつり」に参加します。10時集合。10時半より植栽作業開始。昼食を準備します。ご協力をお願いします。

◎ 幹事報告 (篠原幹事)

- ① 手続要覧配付。第2分区IM報告配付。
- ② 本日例会終了後理事会開催

◎ 副幹事報告 (岩間副幹事)

- ・回覧…東海那珂クラブ会報
- ・4/23地区研修協議会 出席を引き受けてくださった方々へ感謝申し上げます。資料をお渡しします。手続要覧、ネームは私の方でまとめます。

◎ 卓話 (益子慎哉会員)

『市議会議長に就任して』

会員の皆様には市政に対して大変深いご理解を賜りありがとうございます。昨年9月定例議会において常陸太田市第44代の議長に就任いたしました。就任当日の夜に県北芸術祭の前夜祭があり、そこからずっと活動が続いています。月に15~20日間は議長や議会の関係で動いております。

市議会の報告事項として、来月14日に市長選および市議会議員補欠選挙が予定されております。定数は20名から18名に削減されたのですが、これは次の本選挙の時からで、現在は3名欠員ということで行われます。先日の説明会には9陣営が出席したようで安心しました。

議会改革についての資料をお配りしました。合併後はずっと改革をやっております。これまでの改革と今後の取り組みをご説明します。

・主な議会改革 (H17~)

H27 議会Facebookを開設・「常陸太田市の地酒」で乾杯を推進する条例・H28傍聴席に手すりを

設置

- ・議員定数を20人から18人に削減
- ・政務活動費について
一人当たり年額18万円。インターネットで領収書等全て公開(県内では当市だけ)。毎年清算し、残金は市へ返却。
- ・議員年金について
5期以下の議員はありません。
- ・一般質問の傍聴について
昨年6月、太田二高生82人が傍聴。選挙権が18歳に引き下げられた時期でしたので、大変関心を持って政治について考えていただきました。
- ・議場内のバリアフリー化
今年度は車いす専用の傍聴席を設置予定です。
- ・議員定数の変遷
合併時68人→現在20人→来年18人
- ・議会報告・意見交換会について
年15回ほど実施。子育て世帯、婦人団体、高校生等を対象にした報告会も入れていきたい。
- ・就任時の所信表明について
議会改革推進会議を設置、いろいろなことを議論していただく。常任委員会の活性化。議会のタブレット化。評価委員会を設け市の事業評価を行う。新人議員が活動できる環境作り。議員の指名焼香の廃止。週末、夜間の議会開催。
- ・成井副議長とともに、皆様のご意見を聞いて務めて行きたいと思いますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

◎ ニコニコボックス (塩原拓海委員長)

共通テーマ

「益子議長、卓話楽しみです。」 22名

自由テーマ (敬称略)

「お久しぶりです。」 富永敏博

「富永会員お久しぶりです。」 篠原

「お祝いをいただきありがとうございます。」

「卓話よろしくお願いします。」 益子

今週計 35,000円

累計 1,191,450円

◎ 出席委員会報告 (富永昇二委員長)

全会員数	出席者数	免除者欠席数	出席率
34名	28名(mu-)	3名	90.32%

前週訂正出席率 ---.---% (マイクアップ -名)